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 Самый важный день в году!

На празднике присутствовали 250 первокурсников разных структурных подразделений университета. Им по сложившейся традиции 
передали Книгу знаний от выпускников КФУ.

-Только в сотрудничестве между представителями разных поколений, между людьми, которые работают в одной области профес-
сиональных знаний, мы можем добиться успехов. И в этом сотрудничестве вырастают новые поколения высокопрофессиональных специ-
алистов, которые способны поднимать нашу Родину на новые рубежи в науке, технологиях, культуре, искусстве и многих других областях 
человеческий жизни, – отметил руководитель университета Владимир Курьянов.

Поздравил первокурсников с началом учебного года и Глава Республики Крым Сергей Аксёнов.
-Крымский федеральный университет – это кузница кадров. Мы ждём вас для работы в органах государственной власти, в сфере 

экономики, коммунального хозяйства, здравоохранения. Кадры, как и во все времена, решают всё. Через 10-15 лет вы будете строить Крым, 
будете строить Россию, – сказал Сергей Аксёнов.

Он также подчеркнул, что из стен вуза должен выпускаться человек с гражданской позицией, а КФУ активно работает в этом направ-
лении, в том числе содействуя в проведении Специальной военной операции.

-То, что делается сильным и сплоченным коллективом вуза – большое достижение. Работает ряд лабораторий, научно-исследователь-
ских групп, которые, оказывают прямое содействие нашим ребятам, участвующим в Специальной военной операции. Крымский федераль-
ный университет  вносит свою лепту в оказание помощи нашим воинам, которые рискуют жизнью на фронте. Когда это становится делом 
всей страны, нет сомнения, что победа будет за нами, – добавил Сергей Аксенов.

Пресс-служба КФУ

В КФУ отметили День знаний. Всего в этом году в ведущий вуз полуострова поступили более 3000 человек. Об этом
сообщил и. о. ректора вуза Владимир Курьянов.
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 Без срока давности

-Противодействие терроризму и 
экстремизму является одной из важнейших 
задач государства. Для её решения прини-
маются различные меры, направленные на 
предотвращение террористических актов и 
борьбу с экстремистскими организациями. 
Это сложная задача, требующая комплекс-
ного подхода. Она должна основываться на 
сотрудничестве государственных органов, 
общественных организаций и обычных 
граждан, которые, в свою очередь, являют-
ся одним из важнейших факторов форми-
рования и общественного мнения, и про-
тиводействия негативным проявлениям. 
На мой взгляд, идеология терроризма и 
экстремизма – самая разрушительная сила, 
которая сегодня есть в умах человечества, 
и порождена она борьбой за передел мира 
и сферы влияния. Поиск путей воздействия 
на умы не только молодёжи, но и всего об-
щества – одна из тех задач, которую уни-

-Беслан и трагедия – слова синонимы. Есть вещи, которые всегда 
живут в сердцах людей, а особенно тех, кто был свидетелем этой страш-
ной беды. Терроризм – явление, которое не имеет ни границ, ни сроков 
давности, ни религий. Пока мы помним, пока мы знаем источники это-
го зла, мы всегда найдём оружие против него. Наша сила заключается 
в единстве великого народа России. Если мы идём вперед к одной об-
щей цели, то никакие террористические акты, никакие военные угрозы 
на этом пути нас не остановят, – отметил руководитель КФУ Владимир 
Курьянов.

На мероприятии присутствовали представители вуза, религиоз-
ных конфессий и органов государственной власти. Для них школьники 
и студенты подготовили театрализованное представление «День, когда 
закончилось детство…».

Память погибших участники акции почтили минутой молчания, а 
также зажгли свечи и возложили цветы.

Акция организована студенческой молодёжью и сотрудникам 
Крымского федерального университета, Крымского университета культу-
ры, искусств и туризма, Крымского инженерно-педагогического универ-
ситета имени Февзи Якубова, школьниками, а также Государственным ко-
митетом молодёжной политики РК и Домом молодёжи Республики Крым.

Елизавета Черкашина
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ

Задача, которую надо решать вместе

В КФУ состоялась ежегодная молодёжная акция «Детям Беслана», приуроченная ко Дню солидарности в борьбе с 
терроризмом. Мероприятие традиционно прошло на территории Ордена Трудового Красного Знамени Медицинского института.

На площадке КФУ прошёл круглый стол по противодействию распространению идеологии терроризма и экстремизма. 

верситет должен решать совместно с пред-
ставителями многих организаций, в том 
числе и государственного уровня, – отметил 
в приветственном слове  и.о. ректора КФУ 
Владимир Курьянов.

В работе круглого стола приняли 
участие представители высших учебных 
заведений, органов власти Крыма, рели-
гиозных и общественных организаций, а 
также Государственного комитета по делам 
межнациональных отношений, ФСБ, МВД. 
Организаторами мероприятия выступили 
специалисты Крымского федерального уни-
верситета и Государственного комитета по 
делам межнациональных отношений Респу-
блики Крым.

-Экстремизм как негативное соци-
альное явление, к сожалению, в настоящее 
время является актуальной проблемой, 
требующей комплексного подхода к ее ре-
шению. События, происходящие сегодня 
в мире, где мы наблюдаем развитие наци-
онализма и оправдание террористической 
деятельности, не могут нас не беспокоить. 
Под ударами террористических атак, как 
правило, находятся мирные и беззащитные 
жители. Так было и в Северной Осетии, ког-
да был совершён один из самых страшных 
террористических актов, – подчеркнул за-
меститель председателя Государственного 
комитета по делам межнациональных отно-
шений РК Руслан Якубов.  

В ходе круглого стола представите-
ли исполнительных органов власти и пра-

воохранительных органов отметили, что 
в Крыму проводятся меры по пропаганде 
толерантности и уважения к различным 
культурам и религиям, правам и свободам 
других людей, а также мирного урегули-
рования конфликтов. Одной из основных 
мер является ужесточение уголовного за-
конодательства. Кроме того, принимаются 
меры по обеспечению безопасности граж-
дан, такие как усиление контроля на гра-
ницах, повышение уровня безопасности в 
общественных местах и транспорте.

Справка: Мероприятие приурочено 
ко Дню солидарности в борьбе с террориз-
мом – памятной дате, которая ежегодно 
приходится на 3 сентября и установлена 
Федеральным законом «О днях воинской 
славы и памятных датах России».

Анастасия Чебанова
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ
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В КФУ состоялось установочное совещание по вопросам реализации курса «Основы российской государственности», который 
с начала учебного года стартовал во всех вузах страны. 

В День знаний в КФУ состоялась встреча с гостьей из Москвы, ученым, писателем Ольгой Четвериковой, которая приняла 
участие в работе круглого стола «Горячие проблемы: образование, патриотизм».

Основа – проверенные веками ценности

Что такое Россия?

Обсуждая вопросы образования, 
Ольга Четверикова подчеркнула особую 
роль сохранения культурного наследия, 
роль Крыма как фундамента духовной и 
воинской славы. Главным препятствием 
развития общества писатель считает иде-
ологию и насаждаемые практики трансгу-
манизма. Участниками круглого стола был 
поднят вопрос сохранения традиционного 

образования, которое формирует систем-
ное знание.

-Самое страшное – ломается си-
стемное знание, которое базируется на 
традиционных, проверенных веками цен-
ностях, - отметила  писательница.

Особое внимание на круглом 
столе было уделено рискам внедрения 
цифрового обучения, сохранению чело-
веческого в условиях внедрения трансгу-
манизма. 

-Важность сохранения культур-
ного наследия определяет нужные уси-
лия по созданию культурных очагов, ис-
кренность и изобретательность работы 
с молодежью, необходимость создания 
учебников и учебных программ, не ко-
пирующих западные образцы, а постро-
енных на честном анализе, и которые бы 
вобрали бы в себя все лучшее.. Риску 
утраты текстов культуры или нетрудно-

го деструктивного ограничения доступа к 
ним, когда они сохраняются только в элек-
тронной форме, следует противопоставить 
практики развития «живых» библиотек, 
которые ныне неоправданно свернуты,  – 
считают участники круглого стола.

В работе круглого стола приняли 
участие  первый проректор – проректор по 
международной деятельности и информа-
ционной политике КФУ Сергей Юрченко, 
профессор философского факультета КФУ 
Алексей Шоркин, и.о. декана философско-
го факультета КФУ Олег Зарапин, заведую-
щая кафедрой религиоведения КФУ Ольга 
Грива,  студенты, аспиранты и преподава-
тели Крымского федерального университе-
та, учителя, журналисты и общественные 
деятели Крыма.

Пресс-служба КФУ

Новый предмет предполагает после-
довательное освоение студентами знаний о 
развитии российской цивилизации и её го-
сударственности в исторической ретроспек-
тиве и современных условиях.

-В соответствии со статусом  нашего 
университета, на него возложены функции 
опорного вуза в регионе по внедрению и ме-
тодическому сопровождению нового пред-
мета. Учитывая новизну и очень серьёзную 
значимость на государственном уровне это-
го предмета, здесь чрезвычайно важны не 
только знание методик преподавания, но и 
ценностные ориентиры специалистов, кото-
рые будут его преподавать, – рассказал и. о. 
ректора КФУ Владимир Курьянов.

Первые занятия на тему «Что такое 
Россия?» уже прошли для первокурсников 
во всех вузах полуострова. К преподаванию 
привлечены лучшие специалисты гумани-
тарного профиля, прошедшие специальную 

подготовку на курсах повышения ква-
лификации, организованных РАНХиГС. 
Важной особенностью курса «Основы 
российской государственности» являет-
ся мультипредметная модель обучения с 
использованием наиболее современных 
и интерактивных образовательных тех-
нологий.

-Сегодня активно идёт масштаб-
ная модернизация социально-гуманитар-
ного образования, поэтому и этот курс 
мировоззренческий - охватывает вопро-
сы и истории, и политологии, и государ-
ственного устройства. Он многогранный 
и сложный и формирует в целом миропо-
нимание нашей молодежи, – поделилась 
проректор по учебной и методической 
деятельности КФУ Наталья Кармазина.

Очно и в дистанционном формате 
на совещании присутствовали не только 
представители структурных подразделе-
ний и филиалов вуза, но и кураторы из 
Крымского инженерно-педагогического 
университета, Крымского университета 
культуры, искусств и туризма и Духовной 
семинарии, в которых также реализуется 
данный курс.

Нина Келле
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ
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Для предпринимателей и клиентов
Студент Физико-технического института КФУ Анатолий Зоря стал победителем грантового конкурса для молодых

предпринимателей в возрасте до 25 лет. На реализацию проекта по разработке инновационной CRM-системы 
начинающий предприниматель выиграл 500 тысяч рублей.

По его словам, CRM-система (Customer relationship management system 
– система взаимоотношений с клиентами) позволит автоматизировать процессы 
работы продавцов на онлайн-маркетплейсах.

-Я являюсь соучредителем ООО «Зоря Групп». Наша компания занима-
ется разработкой программного обеспечения, мобильных приложений, сайтов 
и игр. Около года назад мы проверяли гипотезу автоматизации нескольких биз-
нес-процессов и обнаружили высокую потребность и заинтересованность поль-
зователей в инструменте для оптимизации торговых, логистических и реклам-
ных процессов среди предпринимателей на онлайн-маркетплейсах. После мы 
привлекли специалиста в данной сфере, который подтвердил большие денежные 
и временные затраты на поиск и устройство работников, которые бы занимались 
менеджментом, аналитикой и продвижением товаров, – рассказал Анатолий Зоря.

Команда подготовила прототип проекта «Star System» и провела на его 
основе бета-тестирование среди предпринимателей на маркетплейсах. По словам 
разработчика, тест показал хорошие результаты: продукт получил множество по-
ложительных отзывов и предложений для дальнейшего развития.

-Сейчас наша миссия – создать масштабный инструмент, который по-
зволил бы сократить затраты, издержки и штрафы пользователей; дал бы воз-
можность начинающим продавцам масштабироваться, не привлекая целый штат 
сотрудников и менеджеров, а также получать информативную статистику и ана-
литику своего магазина для принятия оперативных управленческих решений. 
Наша цель – привлечь в продукт около 25% всех предпринимателей, занимаю-
щихся онлайн-продажей на маркетплейсах, в течение следующих трёх лет, – до-
бавил Анатолий Зоря.

Ранее студент также выиграл миллион рублей на реализацию данного 
проекта во всероссийском конкурсе «Студенческий стартап».

 Ольга Якименко
Фото: Анатолий Зоря

Пресс-служба КФУ

Чтобы понять…особый язык
Студент Таврического колледжа, лаборант лаборатории цифрового творчества «ФабЛаб» КФУ Денис Щербаков 
разработал систему для распознавания жестового языка. Проект  включает в себя три системы распознавания 

жестов, одна из которых построена на основе нейросети.

-Я обучал нейросеть на протяжении недели, экспериментировал с разными 
архитектурами. Зная дело, я смог подобрать нужную архитектуру, сделать датасет 
для нейросети и обучить её всему тому, что нужно, – рассказал  Денис Щербаков.

Студент использовал датасет – базу данных, на основе которой обучается 
нейросеть. С её помощью он научил нейросеть распознаванию дактильной азбуки 
– побуквенного языка жестов. Для разработки использовалась система, состоящая 
в сравнении координат – костяшек руки. Также использовались специальные функ-
ции, дескрипторы многоугольника, который составляла рука. Путём математики и 
алгоритмов был создан датасет, при помощи которого можно идентифицировать 
жест. Посредством камеры программа распознаёт жесты и выводит буквы на экран. 
Как отмечает разработчик, одним из самых сложных в процессе разработки было 
создание датасета.

-Особенность заключается в том, что чем больше датасет, тем лучше мож-
но обучить нейросеть, и тем лучше будет система. В датасете, на основе которого 
разрабатывалась наша система, на каждую букву приходится от ста до двухсот при-
меров жестов от разных людей, с разных камер и ракурсов. Я просил окружающих 
делать жесты дактильной азбуки на камеру, чтобы увеличить датасеты и научить 
нейросеть. На данный момент система способна распознавать более тридцати зна-
ков, – поделился Денис Щербаков

Помимо разработки системы распознавания жестов, Денис увлекается про-
граммированием, моделированием и кинематографом, а также имеет опыт работы 
с робототехникой и 3D-печатью.

Каролина Лазарева
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ
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Кто сможет стать предпринимателем?
На базе КФУ прошли тренинги предпринимательских компетенций «Startup Game». В них приняли участие 

более 400 студентов из девяти структурных подразделений и филиалов вуза. Проект реализуется совместно с 
Южным федеральным университетом.

КФУ посетила делегация министерства экономического развития Республики Крым во главе с министром 
Дмитрием Шеряко.

Как организовать взаимодействие?

Гости ознакомились с научно-произ-
водственными площадками вуза,  работой  
научных лабораторий Физико-техническо-
го института и Института биохимических 
технологий, экологии и фармации - лабо-
ратории вакуумной техники, лаборатории 
микроэлектроники, лаборатории рент-
геноструктурного анализа, лаборатории 
мегагранта, лаборатории промышленной 
биотехнологии, а также лаборатории моле-
кулярной генетики и биотехнологии.

Исполняющий обязанности ректора 
КФУ Владимир Курьянов отметил, что вуз 
предлагает широкие возможности для ре-
спублики.

-В университете есть большое ко-

личество разработок, которые могут 
быть интересны региону. Например, это 
направления, которые уже имеют опыт 
конструкторских разработок в сферах 
информационных технологий, беспилот-
ной техники, сельского хозяйства. Так, 
наш прививочный комплекс уже работа-
ет в интересах республики. Мы можем 
предложить разработки в области био-
технологий, они уже сегодня готовы к 
серьёзному масштабированию. Очень 
много разработок, которые потенциально 
являются полезными для бизнеса либо 
для организации неких совместных про-
изводств в области фармации, гуманитар-
ных исследований. Ключевым моментом 
является решение, как организовать взаи-
модействие. Площадки для этого взаимо-
действия есть, но на них надо выходить 
с конкретным бизнес-планом. Тогда мы 
получим реакцию от бизнес-сообщества 
и органов государственной власти, кото-
рые занимаются поддержкой подобных 
проектов и на конкурсной основе обеспе-
чивают их финансирование. Перспекти-
вы, на мой взгляд, у нашего университета 
хорошие, – отметил Владимир Курьянов.

Министр экономического разви-

тия поприветствовал студентов, которые 
проходят тренинги предпрофессиональ-
ных компетенций, реализуемых в рамках 
федерального проекта «Платформа уни-
верситетского технологического предпри-
нимательства».

-Мы уже не первый год работаем 
вместе с КФУ. Благодаря поддержке ру-
ководства университета  обучающиеся 
заинтересованы вести бизнес. По итогам 
прошлого года 25 студентов стали моло-
дыми предпринимателями, также они по-
дают заявки на получение грантов. Хочу 
поблагодарить руководство Крымского 
федерального университета за ту работу, 
которую они проводят со студентами в 
сфере предпринимательства, – подчеркнул 
Дмитрий Шеряко.

Участники встречи также обсудили 
вопросы развития инновационного потен-
циала КФУ и Крыма.

Елизавета Черкашина
Фото: Ярослав Остаповец, 

Илья Гогунский
Пресс-служба КФУ

«Startup Game» – это однодневный 
тренинг-интенсив, в рамках которого пер-
вокурсники проходили интерактивные зада-
ния в формате игры, прокачивали свои идеи 
и в завершение дня презентовали проекты 
потенциальному инвестору и публике.

-Такого рода тренинги очень важ-
ны, для того чтобы ребята начали понимать 
сами себя. Они учились в школе, у них 
были определённые интересы, они что-то 
познавали, что-то открывали. Но ключевой 
момент заключается в том, что теперь они 
будут делать это на достаточно системной 
основе. В конечном итоге они должны найти 
в себе то, что сегодня скрыто. Может быть, 
у кого-то действительно есть серьёзные 
предпринимательские таланты, и этого че-
ловека ждёт успех. Даже если эти тренинги 
не приведут студентов к предприниматель-
ству или ещё в какую-то сферу, которую мы 
будем ему предлагать, в любом случае они 
будут развивать их, – отметил и. о. ректора 
КФУ Владимир Курьянов.

Цель тренинга – познакомить обу-
чающихся с практическими инструментами 
и технологиями, применяемыми при созда-
нии технологического стартапа, а также по-
мочь им продиагностировать собственный 
предпринимательский потенциал. Работу 

вуза в области популяризации предпри-
нимательства среди молодёжи высоко 
оценил министр экономического разви-
тия РК Дмитрий Шеряко.

- Благодаря системной работе ру-
ководства вуза студенты заинтересованы 
вести бизнес, – подчеркнул он.

В программа тренинга - восемь 
компетенций в области технологическо-
го предпринимательства, среди которых 
генерация и формирование идей, фор-
мирование команды, валидация потен-
циальных потребителей, обоснование 
бизнес-модели, подготовка презентации 
и проведение переговоров с инвестором. 

-Я считаю, что этот тренинг – 
действительно уникальный опыт, очень 
полезная практика общения с людьми, 
разработки проектов и в целом приятное 
времяпрепровождения. Наш проект – это 
кибернетические протезы, в основе ра-
боты которых лежит адаптивный искус-
ственный интеллект и предугадывание 
движений человека, – поделился студент 
Физико-технического института КФУ 
Сергей Копытов.

Тренинги предпрофессиональных 
компетенций прошли в КФУ в рамках 
федерального проекта «Платформа уни-

верситетского технологического предпри-
нимательства».

Каролина Лазарева
Фото: Ярослав Остаповец, Илья 

Гогунский, Полина Пургина
Пресс-служба КФУ
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В этом году одним из организато-
ров КРОМШ выступил научно-образова-
тельный математический центр «Крым-
ский математический центр», созданный 
в Крымском федеральном университете в 
рамках реализации Программы развития 
регионального научно-образовательного 
математического центра «Азово-Черно-
морский математический центр». Проект 
реализуется при финансовой поддержке 
Минобрнауки России.

В мероприятии участовали как за-
служенные ученые из разных регионов 
России, так и молодое поколение матема-
тиков.

-Немаловажным для молодёжи яв-
ляется видеть, в какой обстановке создаёт-
ся та или иная теорема, они присутствовали 
при обсуждении, задавали вопросы. Ино-
гда задать вопрос труднее, чем прочитать 
лекцию. Читая лекцию, ты рассказываешь 
свой результат, свой материал. А когда че-
ловек слушает и находит возможное про-
должение – это очень хороший показатель, 
– отметил  заведующий кафедрой матема-

 Целью проекта является поддерж-
ка молодёжи и обеспечение ее успешной 
интеграции в культурное пространство Ре-
спублики Крым и Российской Федерации. 
Всего в проекте принимает участие 150 
студентов.

-Проект «Единое студенчество», 
несомненно, важен для тех студентов, ко-
торые поступили к нам из новых субъектов 
Российской Федерации. Основное количе-
ство участников составляют ребята перво-
го курса всех структурных подразделений 
нашего вуза. Приезжая к нам, они стал-
киваются с новыми обстоятельствами, а 
значит, пока ещё плохо представляют себе 
принципы государственного устройства, 
организации системы образования и вза-
имодействия в Российской Федерации по 
абсолютно понятным причинам: прошёл 
всего год с тех пор, как эти субъекты ста-

Научат, подскажут, покажут
В КФУ начала работу интеграционная школа «Единое студенчество» для студентов, поступивших из новых субъектов 

Российской Федерации – Запорожской и Херсонской областей, Донецкой и Луганской народных республик.

ли частью России. В интеграционной школе 
эти ребята лучше узнают традиции Крым-
ского федерального университета и будут 
в дальнейшем обогащать их, – рассказал 
первый проректор – проректор по междуна-
родной и информационной политике КФУ 
Сергей Юрченко.

Участники интеграционной школы 
пройдут уникальную и насыщенную про-
грамму, которая включает три образователь-
ных блока: социально-правовой, где они 
получат все необходимые навыки и знания 
по подготовке документов для получения 
выплат и льгот; историко-культурный, где 
окунутся в историю России и Крыма, иссле-
дуют культурные связи и посетят истори-
ческие памятники; блок возможностей, где 
им расскажут о том, как можно реализовать 
себя в рамках вуза и грантовой программы 
Росмолодёжь.

Как отмечают организаторы, про-
грамма позволит студентам успешно инте-
грироваться в культурную и правовую сфе-
ры российского общества.

-Интеграционная школа будет идти 
четыре дня: три образовательных и один 
экскурсионный. В ее рамках ребята получат 
знания о социальных гарантиях, которые 
есть в России, узнают об истории и куль-
туре, а также изучат целый блок возмож-
ностей. Наши спикеры расскажут им о том, 
как заработать свой первый миллион, что 

такое социальны гранты и как с их помо-
щью можно помогать другим людям, – по-
делился заместитель председателя Студен-
ческой палаты Совета обучающихся КФУ 
Всеволод Тубальцев.

По итогам школы будет сформи-
рована методичка, которую в следующем 
учебном году получат студенты первого 
курса, поступившие из новых субъектов 
Российской Федерации. Организаторами 
школы выступили представители Студен-
ческой палаты Совета обучающихся КФУ.

Напомним, проект «Единое сту-
денчество» стал победителем грантового 
конкурса молодежных проектов в декабре 
2022 года.

Каролина Лазарева
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ

Осень, школа, математика…
В Крыму прошла ежегодная 34-ая Крымская осенняя математическая школа-симпозиум Н. Д. Копачевского, 

посвящённая спектральным и эволюционным задачам.

тического анализа Физико-технического 
института КФУ, председатель Крымского 
математического фонда, председатель ор-
ганизационного комитета «КРОМШ» Му-
стафа Муратов.

В этом году школа работала по 
семи направлениям: дифференциальные 
уравнения, дифференциальные уравнения 
в частных производных, дискретная мате-
матика, теория преподавания математики, 
секция для молодых учёных, теория веро-
ятности, финансовая математика.

-Моя лекция была посвящена клас-
сической проблеме. Она связана со спек-
тральными задачами для обыкновенных 
дифференциальных операторов. Вообще 
тематика школы достаточно разнообраз-
ная, но основное место в ней занимает 
теория дифференциальных операторов и 
эволюционные задачи. В этом году спектр 
задач несколько сужен, и число участников, 
естественно, меньше. Тогда тематика шко-
лы охватывала практически все разделы 
математики. Были конференции, которые 

насчитывали 250-280 человек, – поделился 
профессор Московского государственного 
университета имени М. В. Ломоносова, 
член-корреспондент Российской академии 
наук Андрей Шкаликов.

Каролина Лазарева
Фото: Ярослав Остаповец

Пресс-служба КФУ
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Чтобы спасти жизнь 
На площадке Ордена Трудового Красного Знамени Медицинского института КФУ прошла Всероссийская акция 

«Код донора. Наставничество».

-Цель акции – повысить осведомленность о необходимости регулярного донорства крови для обеспечения безопасности и спасения 
человеческих жизней.

-Обучение в университете – это не только образование, но и воспитание, поэтому важно своим примером показывать студентам, что 
нужно иметь активную жизненную позицию. Молодёжь должна сейчас понять, что  настанет час, когда капля их крови или клетки спасут 
жизнь человека, – рассказала профессор кафедры акушерства и гинекологии ОТКЗ Медицинского института КФУ Наталья Резниченко.  

Донорами крови стали студенты и преподаватели КФУ, которые не имеют противопоказаний. Выездной пункт на территории Меди-
цинского института КФУ работал один день, позже все желающие смогут обратиться в Центр крови г. Симферополя. Также есть возможность 
вступить в регистр потенциальных доноров костного мозга. Ежегодно в пересадке нуждаются около пяти тысяч человек, но потенциальных 
доноров не хватает, ведь шанс найти человека с идентичным набором нужных генов – 1 на 10 000.

-Я сегодня впервые сдал кровь. Раньше боялся, но мне объяснили, как будет проходить процедура, и страх пропал. Надеюсь, что смогу 
кому-то этим помочь. Определённо, буду регулярным донором, чтобы кому-то спасти жизнь. Рассматриваю вариант стать потенциальным 
донором костного мозга, – поделился студент ОТКЗ Медицинского института КФУ Михаил Монид.  

Кроме того, для студентов в этот день прошла лекция главного врача Центра крови Республики Крым Игоря Чемоданова и директора 
ОТКЗ Медицинского института КФУ Евгения Крутикова – почётного донора России. Спикеры рассказали о своем пути в донорстве, этапах 
забора крови, пунктах сдачи в Крыму, преимуществах и особенностях регулярного донорства, специфике повторных обследований.

Елизавета Черкашина
Фото: Илья Гогунский

«Журналистика в период СВО»
Так назывался первый Крымский медиафорум, посвященный журналистике в период специальной военной операции, 

который прошел на площадке Института медиакоммуникаций, медиатехнологий и дизайна КФУ. 

-Его главная цель – проследить из-
менения в информационном пространстве 
с начала СВО, вызовы для журналистского 
образования, которые появились за послед-
ние полтора года, специфику правильного 
освещения в СМИ боевых действий. Об этом 
рассказал директор Института медиакомму-
никаций, медиатехнологий и дизайна КФУ 
Александр Мащенко.

-Идея форума лежит на поверхности – 
уже полтора года  идёт специальная военная 
операция, которая является частью глобаль-
ного конфликта между Россией и западным 
миром. Идут боевые действия на линии фрон-
та, гибнут наши солдаты – об этом рассказы-
вают журналисты. К сожалению, есть уже по-
гибшие в ходе СВО и среди публицистов. Всё 
это изменило, меняет и будет менять страну, 
политику, экономику, армию. Точно так же из-
менилось и информационное пространство, 
СМИ, журналисты и журналистика, образо-
вание и преподавательская деятельность. Эти 
критически важные, решающие изменения 
происходят во всех сферах нашей жизни, – 
отметил Александр Мащенко.

Форум стартовал с пленарного засе-

дания и объединил более ста человек, сре-
ди которых – ведущие специалисты сферы 
журналистики, политологи, историки, во-
енкоры, студенты и работники КФУ, пред-
ставители средств массовой информации и 
органов государственной власти.

С приветственным словом от имени 
исполняющего обязанности ректора КФУ 
Владимира Курьянова выступил первый 
проректор – проректор по международной 
деятельности и информационной политике 
КФУ Сергей Юрченко. Также он представил 
доклад на тему гибридной войны в инфор-
мационном пространстве. 

-Объединение усилий каждого из 
нас в своей сфере необходимо, для того что-
бы обеспечить достижение победы. В этом 
отношении работа в информационном про-
странстве представляется очень важной, по-
скольку те события, те столкновения, кото-
рые происходят с «совокупным Западом» и 
Россией, осуществляются в информацион-
ном пространстве в первую очередь. Чтобы 
победить, необходимо вносить свой вклад в 
противодействие намерениям противника и 
популяризировать идеологию нашей стра-
ны, – подчеркнул Сергей Юрченко.

Также, на форуме выступили воен-
ные и специальные корреспонденты, сре-
ди которых — Ольга Курлаева из ВГТРК, 
Александр Коц из «Комсомольской прав-
ды», Владислав Сергиенко из РИА Новости, 
Александр Федорчак со «Звезды», Мери 
Бадунц из «Известий». Они поделились 
профессиональным опытом со студентами, 
обсудили специфику отрасли в настоящее 
время и практические примеры успешной 
работы журналистов в условиях СВО.

Чтобы закрепить аспекты профес-
сиональной деятельности, нравственных 

качеств и образовательного процесса журна-
листов по итогам форума участники приня-
ли и подписали резолюцию.

После пленарного заседания была 
торжественно открыта фотовыставка «Вой-
на глазами журналистов». На ней представ-
лены работы фотокорреспондентов РИА 
Новости и РИА Новости Крым Константина 
Михальчевского и Дмитрия Макеева, а так-
же телерадиокомпании «Крым» Александра 
Смычека, Данила Захарова, Юрия Авдеева и 
Максима Савенкова.

Участники форума  посетили секции, 
в рамках которых представители СМИ поде-
лились особенностями съемочного процесса 
в зоне специальной военной операции, рас-
сказали о работе пресс-служб органов власти 
в условиях СВО и роли социальных сетей в 
глобальном медиапространстве. Отдельная 
секция работала для редакторов СМИ. Она 
посвящена вопросам разъяснения законода-
тельства в сфере медиа.

Форум такого масштаба проходит 
впервые не только в Крыму, но и России. 
Для действующих практиков это возмож-
ность обменяться мнениями, а для студен-
тов – перенять их опыт и ориентироваться в 
актуальных вопросах современной действи-
тельности.

На второй день медиафорума состоя-
лись творческие встречи с военными корре-
спондентами.

Партнерами форума выступили 
Крымское и Херсонское отделения «Союза 
журналистов России», «Телерадиокомпания 
«Крым», РИА Новости Крым.

Елизавета Черкашина
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ
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На базе КФУ формируют первую казачью сотню, в которой студенты смогут дополнительно изучать казачий 
компонент – православную культуру и народное ремесло казаков.

Медицина и…война
На базе кафедры-музея нормальной анатомии Ордена Трудового Красного Знамени Медицинского института КФУ 

состоялось торжественное открытие выставки, посвященной 170-летней годовщине начала Крымской войны 1853-1856 
гг.

Казачьему роду нет переводу

-В церемонии принял участие пред-
седатель Государственного совета Респу-
блики Крым Владимир Константинов.

-Знание истории обогащает челове-
ка, оно придаёт невероятную жизненную 
мудрость. Это помогает в оценке событий, 
которые происходят в твоей жизни и мире 
вокруг. Будущим медикам особенно важно 
знать историю Крымской войны – это наша 
трагедия, борьба за Отечество и жизнь 
каждого воина. Всё то, что возникло тогда 
в медицинской сфере, уникально, является 

Казачья сотня – это обособленное подразделение, где обычные студенты будут получать военно-патриотическое, духовно-нрав-
ственное и физическое воспитание. Наше совместное партнёрство будет содействовать эффективному обмену опытом и вовлечению 
молодежи в возрождение и сохранение казачьей культуры республики. Мы приглашаем к нам всех студентов КФУ, которым близок дух 
казачества, – отметил председатель Союза казачьей молодёжи Республики Крым и Севастополя Алексей Абаулин.

Занятия для участников казачьей сотни КФУ уже стартовали. Они включат в себя обучение фланкировке шашкой и нагайкой, 
работе с кнутом, джигитовке и верховой езде.

-У нас большие надежды и планы. Студенческая казачья сотня станет уникальным примером для Крыма. С уверенностью могу 
сказать, что всё получится. Это будет настоящий костяк из лидеров и руководителей Черноморского казачьего войска. Мы планируем 
вовлекать представителей студенческой казачьей сотни во все сферы жизни нашего войска: культуру, образование, государеву службу, 
военное дело. Площадка на базе КФУ – это уникальная возможность поднять на научном уровне славные и героические страницы исто-
рии казачества на территории Крыма и включить в образовательный процесс, чтобы слово «казак» звучало поистине гордо, – отметил 
атаман Черноморского казачьего войска Антон Сироткин.

Вступить в казачью сотню может любой студент Крымского федерального университета.
-Захотел заниматься казачеством, потому что моя семья с этим не связана, а с кого-то род казаков должен начинаться. Уже 

крымской гордостью и мировым достояни-
ем. Эта выставка мне очень понравилась, 
она будет интересна студентам, ведь это 
важно и полезно знать каждому человеку,  
– отметил Владимир Константинов.

Каждый стенд выставки посвящён 
определённой теме: медицинскому обеспе-
чению войск русской армии в ходе Крым-
ской войны, борьбе за жизнь раненых и 
больных воинов, вкладу выдающегося хи-
рурга Николая Пирогова в развитие меди-
цинских традиций, сёстрам милосердия и 
сердобольным вдовам. Также на выставке 
представлены современные мобильные ме-
дицинские приспособления, которые при-
меняются уже сейчас на поле боя во время 
специальной военной операции.

-Мы собрали большое количество 
картин, различных пособий, муляжей, 
скульптур. Здесь  можно увидеть и анато-
мические препараты, которые остались у 
нас с давних времён, и современное меди-
цинское оборудование, которое помогает 
лечить наших бойцов, спасать их жизни. 

Конечно же, символично то, что по истече-
нии многих столетий медицина всё равно 
стоит на страже, как нашего населения, так 
и защитников нашего Отечества, – отметил 
директор Ордена Трудового Красного Зна-
мени Медицинского института им. С. И. 
Георгиевского КФУ Евгений Крутиков.

По его словам, база кафедры нор-
мальной анатомии для проведения выстав-
ки выбрана не случайно, ведь раньше здесь 
находилось здание госпиталя для раненых, 
в котором выдающийся хирург Николай 
Пирогов лечил русских солдат в период 
Крымской войны.

Выставка организована Комитетом 
по здравоохранению, социальной политике 
и делам ветеранов Государственного Сове-
та Республики Крым. Она будет работать в 
течение недели.

Елизавета Черкашина
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ

являюсь членом казачьей сотни КФУ. Надеюсь на развитие 
этого направления. Планирую научиться всем тонкостям ка-
зачьего ремесла, владения боевым оружием и верховой езде, 
– поделился студент Физико-технического института Геннадий 
Стрючков.

Справка: Крымский федеральный университет явля-
ется членом Ассоциации образовательных организаций выс-
шего образования, реализующих образовательные программы 
с использованием исторических и традиционных ценностей 
российского казачества. Это позволяет системно проводить 
мероприятия, направленные на реализацию Стратегии госу-
дарственной политики РФ в отношении российского казаче-
ства на 2021-2030 годы. 26 мая 2021 года между Крымским фе-
деральным университетом и Войсковым казачьим обществом 
«Черноморское казачье войско» подписано Соглашение о взаи-
модействии и сотрудничестве.

Елизавета Черкашина
Фото: Ярослав Остаповец

Пресс-служба КФУ
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 КФУ с рабочим визитом посетила экспертная группа «Социоцентра». В рамках программы стратегического
академического лидерства «Приоритет 2030» в вузе прошла проектно-аналитическая сессия. Участие в ней 

приняли 60 представителей университета.

Взгляд со стороны

Цель визита экспертов – организа-
ция проблемно-ориентированной коммуни-
кации и помощь в решении тех проблем, с 
которыми столкнулся вуз при выстраивании 
целевой модели и реализации стратегиче-
ских проектов.

-Моя задача – посмотреть, как раз-
вивается университет, что произошло за 
эти годы, какие перестройки произошли в 
административно-управленческом аппара-
те, как поменялось развитие стратегических 
проектов, общие рамки стремления и оце-
нить, насколько адекватно стратегическое 
планирование внутри позволяет вывести на 
новый уровень все возможности вуза. О ди-
намике говорить очень сложно, поскольку в 
университете произошли серьёзные измене-
ния в административно-управленческом ап-
парате: сменился ректор, поменялись люди, 
которые входили в стратегические проекты, 
занимались их созданием, развитием, управ-
лением, поменялись люди, которые были 
причастны к созданию студенческих офи-
сов, образовательных программ. В настоя-

щий момент видно желание университета 
стать не просто лучше, а стать качествен-
нее, – отметила член комиссии программы 
«Приоритет 2030» Кира Ким.

Эксперты «Социоцентра» посетили 
объекты научно-образовательной инфра-
структуры, открытые в вузе в рамках про-
граммы «Приоритет 2030»: научно-кли-
нический центр здоровья и реабилитации 
«Приоритет», комплекс для прививки че-
ренков винограда, а также научно-спеле-
ологический комплекс «Пещера «Таври-
да»». После экскурсионной части в вузе 
прошла установочная сессия,  презентация 
программы развития и основных политик 
вуза: образовательной, научно-исследо-
вательской и инновационной, молодёж-
ной, инфраструктурной, а также полити-
ки управления человеческим капиталом 
и системы управления университетом. В 
формате ВКС к мероприятию подключил-
ся заместитель директора департамента ко-
ординации деятельности образовательных 
организаций Минобрнауки России Кон-
стантин Богоносов.

-Крымский федеральный универ-
ситет находится в специальной части, по-
этому коллектив, который здесь трудится, 
действительно обладает серьёзнейшим 
потенциалом. Все три дня, которые мы ра-
ботали, участники проявляли потенциал в 
том или ином аспекте. В большей степени 
это, конечно, было положительное продви-
жение. Коллектив нацелен на результат, 
стремится к этому, старается генерировать 
какие-то идеи, улучшать свою деятель-
ность  и сформировать образ университета 
в 2030 году, который действительно будет 
драйвером развития Республики Крым, 

– подчеркнул эксперт ФГАНУ «Социо-
центр» Александр Фетисов.

-Целевую модель вуза, конечно, 
нужно корректировать. Это понятно из 
итогов проектно-аналитической сессии, 
из докладов рабочих групп. У нас по-
степенно выстраивается взаимодействие 
между представителями разных структур 
и разных областей научных знаний, об-
разования. Это очень важно. Что касает-
ся экспертов «Социоцентра», то задачу, с 
которой они приехали – помочь нам уви-
деть, кто мы, в какой точке своего развития 
находимся и куда нам идти дальше – они 
выполнили, – поделился  и.о. ректора Вла-
димир Курьянов.

Также в режиме ВКС в финальной 
сессии принял участие директор департа-
мента координации деятельности образо-
вательных организаций Минобрнауки Рос-
сии Виталий Гришкин.

Напомним, в 2021 году Крымский 
федеральный университет стал участником 
специальной части программы стратеги-
ческого академического лидерства «При-
оритет 2030» по направлению «Террито-
риальное и (или) отраслевое лидерство». 
В рамках программы вуз реализует три 
стратегических проекта, направленных на 
развитие сельского хозяйства, медицины и 
санаторно-курортной реабилитации, а так-
же культурного наполнения полуострова.

Ольга Якименко
Фото: Ксения Гасица, 

Илья Гогунский, 
Ярослав Остаповец, Полина Пур-

гина, Пресс-служба КФУ

Поздравляем и гордимся!
Студенты КФУ получили именные стипендии Государственного Совета Республики Крым 

за выдающиеся достижения в обучении.

Если мы хотим что-то изменить в нашей стране в лучшую сторону в технологическом и научном плане, нужно вкладываться в обра-
зование. Без сомнений, Крымский федеральный университет – главный кадровый ресурс всей системы жизнеобеспечения Крыма, – подчер-
кнул председатель Государственного совета Республики Крым Владимир Константинов. 

Всего 36 студентов вуза получили стипендии имени В.И. Вернадского, В.И. Сухомлинского, Я.И. Рязанова, Б.Е. Патона, В.И. Палла-
дина, С.И. Георгиевского, Л.В. Щербы, К.Г. Воблого, И.В. Курчатова. Каждая стипендия названа именем великого деятеля и присуждается 
за достижения в его области труда.

-Получение именной стипендии – это констатация, оценка достижений студентов и аванс на будущее, ведь нужно двигаться дальше 
к новым премиям. Такие моменты всегда духоподъемные и знаковые. Нужно, чтобы наши студенты стремились и получали больше таких 
стипендий. Это будет свидетельствовать об их профессиональном, научном и личностном росте, – отметил исполняющий обязанности рек-
тора КФУ Владимир Курьянов.

После торжественной части стипендиатам провели экскурсию по лабораториям Физико-технического института КФУ.
Справка: Именные стипендии Госсовета являются дополнением к академическим стипендиям и выплачиваются в течение полугода.

Елизавета Черкашин Фото: Ксения Гасица Пресс-служба КФУ



10

В рамках мероприятий, посвященных 105-летию основания первого университета в Крыму, иностранные студенты Ордена 
Трудового Красного Знамени Медицинского института им. С.И Георгиевского КФУ приняли участие в III Международном 

форуме «Время для экспорта» Алуште, а также побывали на экскурсии в Массандровском дворце.

Лучше один раз увидеть

Как рассказал председатель Совета обучающихся иностранных сту-
дентов, студент пятого курса Росси Ласкони Мбанзани из Конго, иностран-
ные студенты всегда с большой инициативой участвуют в подобных меро-
приятиях, так как они позволяют лучше узнать страну, в которой молодые 
люди проходят обучение.

-Польза от таких мероприятий достаточно высока, поскольку они не 
только расширяют кругозор иностранных студентов, но и объединяют их,  
позволяют увидеть им красивейшие места нашего Крыма, – отметила  в свою 
очередь начальник отдела международного образования Управления между-
народной деятельности КФУ Наталья Марецкая.

Организаторами мероприятия выступило Управление международ-
ной деятельности Крымского федерального университета.

Пресс-служба КФУ

В КФУ состоялось первое заседание Попечительского совета отделения «Русского географического общества» 
в Республике Крым.

Узнай родной край!

Со вступительным словом высту-
пили заместитель исполнительного ди-
ректора «Русского географического обще-
ства» Сергей Корлыханов и заместитель 
председателя Совета министров Республи-
ки Крым, председатель Попечительского 
совета Михаил Назаров.  

-Силами всех членов нашего Сове-
та мы выведем работу регионального от-
деления РГО на новый уровень. Будем вы-
полнять одну из главных задач общества 
– привлекать наших соотечественников к 
изучению родных земель. Уверен, что впе-
реди нас ожидает много интересных про-
ектов, – отметил Михаил Назаров.

В состав Совета входят деятели 
науки, образования и культуры, предста-
вители органов государственной власти и 
общественности, предприниматели, руко-
водители организаций.

-От имени исполняющего обязан-
ности ректора КФУ Владимира Курьянова 
хочу пожелать успехов и продуктивной ра-
боты. От себя отмечу, что среди наук, на 
мой взгляд, три занимают особое место 
– география,  история и математика. Уни-
верситет будет делать всё необходимое, 
чтобы эти направления развивались. Крым 
– это туризм, сельское хозяйство, работа 
на регион, – почеркнул первый проректор 
– проректор по международной деятельно-

сти и информационной политике КФУ Сер-
гей Юрченко. 

В ходе заседания участники обсу-
дили историю, результаты, планы и прио-
ритетные направления деятельности РГО в 
Крыму.

- Разъединить «Русское географиче-
ское общество» и Крымский федеральный 
университет невозможно, мы работаем со-
вместно на благо нашего региона. Напри-
мер, проводили работы по маркировке и 
инвентаризации пещер карстовых масси-
вов Горного Крыма, создали Атлас пещер 
Крыма. Нельзя не отметить Научный спеле-
о-палеонтологический комплекс «Пещера 
Таврида», который совместно создали наше 
отделение РГО и КФУ, – отметил старший 
преподаватель факультета географии, геоэ-
кологии и туризма КФУ Геннадий Самохин.  

Напомним, в 2014 году на географи-
ческом факультете КФУ прошло собрание, 
в рамках которого было принято решение 
о создании крымского отделения «Русского 
географического общества» со штаб-квар-
тирой в Крымском федеральном универси-
тете. Попечительский совет осуществляет 
свою деятельность на общественных на-
чалах. Он содействует реализации меро-
приятий, направленных на сохранение и 
распространение географических сведений 
о регионе, развитие экогеографического 
образования в Крыму, поддержку природо-
охранной деятельности, развитие научного, 
экологического и этнографического туриз-
ма. Также совет привлекает добровольные 
пожертвования и благотворительные взно-
сы для уставной деятельности.  

Елизавета Черкашина
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ
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Исполняющий обязанности ректора КФУ Владимир Курьянов провёл встречу с первокурсниками юридического 
факультета Таврической академии. 

Руководитель вуза рассказал студентам об истории университета, организации 
учебного процесса, а также отметил важность посещения дисциплин.

-Здесь самое главное – получить обратную связь. Если от первого курса я сей-
час особо на неё не рассчитываю, поскольку ребята только пришли в университет и 
пока адаптируются, то со студентами старших курсов хочу поговорить как с людьми, 
которые уже имеют определённый опыт обучения в университете и могут высказать 
своё мнение об организации учебного процесса, научной работы, досуга, состоянии 
дел в общежитиях и многом другом. Каждая такая встреча должна давать мне пищу 
для размышлений, чтобы понимать, правильно ли мы всё делаем. Хочу особо подчер-
кнуть, что в отношениях со студентами не может быть того, что называется панибрат-
ством, в отношении со студентами должна быть атмосфера товарищества, – поделился 
Владимир Курьянов.

Студенты смогли задать  руководителю вуза волнующие их вопросы, связанные 
с внеучебной деятельностью, организацией досуга, общежитиями и другими сферами.
Подобные встречи будут проводиться регулярно с обучающимися всех структурных 
подразделений и филиалов, а также со студенческим активом КФУ.

Каролина Лазарева
Фото: Ярослав Остаповец, Пресс-служба КФУ

В атмосфере товарищества

В КФУ состоялось заседание Первичной профсоюзной организации работников. 

Останавливаться нельзя

Началось оно с торжественных моментов. С днем рождения поздрави-
ли председателя Крымской республиканской организации Профсоюза работ-
ников народного образования и науки РФ Екатерину Волкову. А также отмети-
ли и поздравили с победой во Всероссийском конкурсе «Траектория успеха» 
представителей Первичной профсоюзной организации работников КФУ.

-Профсоюзная организация КФУ им. В. И. Вернадского не первый 
раз оставляет яркий след в истории Всероссийского конкурса – в 2017 году 
мы были в тройке победителей с программой «Открытый профсоюз». В 2021 
году заняли первое место среди всех коллективных договоров крымских ву-
зов, в 2022 году вошли в тройку лучших по всей России. И вот - первое место 
во Всероссийском конкурсе «Траектория успеха», – рассказала председатель 
Профсоюза работников КФУ Любовь Савченко.

На повестке дня заседания стояли актуальные для трудового коллек-
тива вопросы, касающиеся самого профсоюза, дальнейших планов и перспек-
тив.

-Одна из сегодняшних задач постараться вернуть университет в нор-
мальную атмосферу во всех областях жизни вуза. По инициативе именно про-
фсоюзного комитета целый ряд социальных проблем в коллективе решается в 
большей степени успешно, максимально быстро и  качественно. И при всем 

этом, очень важна обратная связь от работников, – отметил и.о. ректора  КФУ Владимир Курьянов.
 На заседании были заслушаны доклады  об изменениях в составе Профсоюзного комитета, об участии ППОР КФУ им. В. И. 

Вернадского в XXXVI съезде Евразийской ассоциации профсоюзных организаций университетов, о результатах акции «Мы вместе». 
Рассмотрены вопросы о ходе разработки показателей и критериев эффективности деятельности, включаемых в трудовые договоры (эф-
фективный контракт) по различным видам работ педагогических работников, отнесенных к ППС, иных категорий работников, об оказа-
нии материальной помощи членам Профсоюза, об организации питания работников Университета и другие.

-Многое уже сделано, но останавливаться нельзя – предстоит немало работы. Это и увеличение приема в профсоюз студенче-
ской молодежи и профессорско-преподавательского состава, и некоторые вопросы по социально-экономической защите. Надо обратить 
внимание на увеличение количества оздоравливаемых членов профсоюза, много вопросов есть по охране труда. Но самое главное, в Год 
педагога и наставника, укреплять и развивать социальное партнерство, – добавила Екатерина Волкова.

Также на заседании обсудили вопросы подготовки к празднованию 105-летия Первого университета в Крыму, 195-летия Ордена 
Трудового Красного Знамени агропромышленного колледжа им. Э.А. Верновского,  связанные с культурной, оздоровительной и спор-
тивной жизнью членов профсоюза.

В завершение мероприятия присутствующим рассказали о новых услугах банка РНКБ. Проинформировали о возможности по-
лучения жилищного сертификата молодыми учеными университета, абонементах в Крымский академический русский драматический 
театр им. М. Горького и о том, как вступить в Общероссийский Профсоюз образования работников КФУ им. В.И. Вернадского.

Лилия Брык
Фото: Илья Гогунский

Ярослав Остаповец
Пресс-служба КФУ
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КФУ подписал соглашение о сотрудничестве с Федерацией софтбола Республики Крым. 

КФУ подписал соглашение о сотрудничестве с Центром детско-юношеского туризма и краеведения.

Это - будущие абитуриенты КФУ!

Очевидные перспективы 

-Официальное сотрудничество с федерацией позволит не только прово-
дить совместные мероприятия с участием студентов университета, но и даст воз-
можность в ближайшее время инициировать создание секции по софтболу на базе 
Спортивного клуба КФУ.

-Команда по софтболу существует ещё с 2014 года. Ее тренировки прохо-
дят на базе Таврической академии КФУ. На территории вуза находится площадка, 
которая по требованиям может быть использована для игры в софтбол: это специ-
ализированное поле 70 на 70 метров с комбинированной песчаной подсыпкой и 
травой, это - модернизированное бейсбольное поле. Софтбол является одним из 
трех игровых олимпийских видов спорта в Крыму, и мы очень рады, что руко-
водство университета поддержало такую инициативу совместной работы. Кроме 
того, создание студенческой команды на базе КФУ откроет перспективы участия 
в соревнованиях всероссийского уровня, – рассказал Президент Федерации софт-
бола Республики Крым, доцент кафедры теории и методики физической культуры 
КФУ Денис Агапов.

Нина Келле
Фото: Илья Гогунский  Пресс-служба КФУ

.

Это очень интересный центр с точки зрения не только развития детей, но и участия университета в этом процессе. У нас есть 
соответствующие направления подготовки кадров в области, например, туризма, рекреации и спортивно-оздоровительного туризма. 
Их мы будем возрождать и развивать, потому что для Крыма специалисты такого профиля всегда будут востребованы. Взаимодействие 
с такого рода центрами дополнительного образования детей также интересны для нас и важны тем, что в этих ребятах мы видим сво-
их будущих абитуриентов и будущих специалистов, которые в дальнейшем станут работать в экономике и социальной сфере нашей 
республики, – поделился исполняющий обязанности ректора КФУ Владимир Курьянов.

В планах на ближайшее время – формирование дорожной карты и организация совместных мероприятий на площадках центра 
и университета.

Как отмечает Владимир Курьянов, взаимодействие может быть на разных уровнях: это и участие специалистов вуза в програм-
мах центра, и привлечение детей в университет для работы в аудиториях и лабораториях.

-Подготовка кадров – одно из важных направлений на сегодняшний день. Крымский федеральный университет как раз явля-
ется кузницей кадров. Мы уже сейчас приглашаем детей нашего центра, которые принимают участие в походах, исследовательских 
и туристических мероприятиях, в КФУ и делаем всё возможное, чтобы в дальнейшем они стали его студентами, – отметила директор 
Центра детско-юношеского туризма и краеведения Елена Осокина.

В свою очередь Крымский федеральный университет будет организовывать различные конкурсы, олимпиады и тренинги для 
детей Центра детско-юношеского туризма и краеведения, чтобы уже сейчас погружать их в студенческую жизнь.

Каролина Лазарева, Фото: Ярослав Остаповец   Пресс-служба КФУ
  


